

fraternité chrétienne entre les différentes classes de la société, l'union parfaite des fidèles avec leurs pasteurs, de tout le clergé et de toutes les communautés religieuses avec l'évêque du jeune et florissant diocèse, ces fêtes, aussi charmantes qu'édifiantes, avaient impressionné tout le monde.

Il est heureux que l'on ait pensé à les consigner dans un volume, afin d'en perpétuer la mémoire. De tels souvenirs peuvent avoir sur les esprits, pour la paix, la concorde et la bonne entente, une influence vraiment salutaire.

En effet, aucune abstention n'a marqué les démonstrations organisées en l'honneur du représentant de Léon XIII, pas même celle de nos frères séparés. Et l'expérience ne prouve-t-elle pas que l'union entre les esprits et les cœurs, chaque fois qu'elle se produit ainsi, ouvertement et officiellement, tend ensuite, comme par une inclination naturelle, à se prolonger et à s'accroître d'avantage.

Ce rapprochement, dont des preuves sensibles n'ont pas manqué d'apparaître à Valleyfield, à Montréal, à Québec, à Ottawa, à Toronto, à Winnipeg, dans tout le pays, pendant la visite du délégué apostolique, est d'un bon augure.

Les élèves des écoles paroissiales, du Jardin de l'Enfance, du Pensionnat et du Collège ont aussi participé abondamment aux démonstrations qui ont signalé le passage de Mgr Merry Del Val à Valleyfield. Chaque fois qu'ils ont paru sur la scène, chaque fois que leur voix s'est fait entendre, l'éminent visiteur a paru charmé, il leur a adressé les plus sympathiques et les plus paternelles félicitations.

Sans s'en douter, ces enfants ont fait ainsi le meilleur éloge de notre système d'instruction publique et de nos éducateurs, laïques ou religieux. Car, pour être discret et voilé, l'éloge n'en était pas moins irréfutable : c'était comme une leçon de choses.

La brochure que nous annonçons met particulièrement en lumière ces deux heureuses constatations.

A ce mérite fondamental, elle en joint un autre, moins essentiel, mais qui ne laisse pas d'avoir son prix, celui d'une exécution matérielle irréprochable et même propre à flatter les yeux. Qu'il nous soit permis d'en faire ici nos compliments à l'auteur, aux éditeurs, et aux artistes qui ont fourni les intéressantes gravures dont ce volume souvenir est illustré.